
И ведь что меня удив-
ляет больше всего, граж-
дане избиратели, в осо-
бенности — губахинцы. Я
полвека здесь живу, вы
меня хорошо знаете. Ни
чего никогда тайного в моей
жизни не было - у нас разве
можно что-то скрыть? Так
вот, ответьте: Анатолий
Ожегов вам хоть раз со-
врал?_Хотя бы раз слово
свое не с держал ?.Правиль-
но. не было такого,Поэто-
му прошу вас поверить мне,
если скажу: сначала решим
проблему акций. Совет ди-
ректоров ОАО «Мета-
фракс» проведёт дополни-
тельную эмиссию, выпус,-
тит акции только для граж-
дан, проживающих в Губа-

хе и, частично, в Кизеле.
Это не дело, чтобы во всем
нашем округе только на «Ме-

Здравствуйте, земля-
ки-кизеловцы, губахинцы!

Я - Анатолий Ожегов.
полвека мы живем с вами
бок о бок, делим радости и
невзгоды. Наши семьи обо-
жгла война, но мы выжили.
Обрушиваются на наш край
реформы, и после каждой
сажется: ну все, конец. Но

мы расправляем пле-
чи, беремся за руки
и вместе вытаскива-
ем себя из очеред-
ной пропасти. Мы,
рабочие люди, по-
беждаем всегда. Но

настал момент, когда
мы должны положить
конец попыткам ста-
вить над нами экспе-
рименты. Мы - не
кролики и не морс-
кие свинки.

У нас доста-
точно сил, чтобы
начать жить по-че-
ловечески.

Удар, который
был нанесен всей
нашей экономике,
очень силен. Как
будто нарочно это сдела-
ли! Ведь в 1990-93 годах у
нас, в крае, сложились
очень хорошие условия для
того, чтобы улучшать нашу
жизнь.

Но экспериментирую-
щее государство не дрема-
ло. Нас засунули под кол-
пак реформ и наблюдали: а
если усилить давление?
Дышат, однако... А если
откачать воздух? Все еще
трепыхаются - ну надо
же!...

Упали цены на мета-
нол. Руководство «Мета-
Фракса» чуть жилы не по-
рвало, чтобы сохранит?
Мы выстояли. Я вам боль-
ше скажу: мы единствен-
ные в области выстояли
без потерь. И я поэтому
имею право ругаться как
директор, то есть - пос-
ледними словами, в адрес
"многих наших рабочих: я
вам говорил — не прода
вайте свои акции?Я пре-
дупреждал,что без наше-
го завода рухнет хими-

ческое производство Рос-
сии и потому завод выс-
тоит обязательно? Я га-
рантировал. что акция бу-
дет стоить не меньше мил -
лиона? Теперь она стоит"
полтора. Вы меня послу-
шались?.. То-то.

тафраксе» жизнь шла, а
вокруг были тлен и запусте-
ние. Продумаем систему кре-
дитования, потому что де-
нег, ясное дело, в семьях
наших тружеников негусто.

Это я вам, как генди-
ректор, говорю. Я здесь

живу, а не на ми-
"нуточку прилетел
мандат депутата
урвать, гостинцы
раздарить однора-
зово, и обратно в
облиентр.

Далее — о
городских про-
блемах, то есть
о бюджете. Мы
с Геннадием
Ивановичем
Мишустиным,
думаю, твердо
решили: он
заключил до-
говор с бан-
ком, а я горо-
ду 80 процен-
тов его бюдже-
та перевожу,
наполняемость
у нас нормаль-
ная. Под пе-
р е ч и с л е н и я

«Метафракса» подстра-
ивается выдача зарплат
врачам,учителям и всем
другим работникам бюд-
жетной сферы, без кото-
рых жизнь города оста-
навливается. В общем, ре-
шили проблему.

А теперь я вас буду
агитировать. Чтобы вы

_меня выбрали депутатом
Законодательного Собра
ния. Потому что надоела
вся эта муть и прозяба-
ние.Честно предупреж-
даю: это - агитационная
листовка, Анатолия Оже-
гова. Я должен вас саги-
тировать. Чтобы Гу'баха и
Кизел вздохнули поглуб-
же, нужно подучить от
вас отметку в избиратель-
ном бюллетене.



Анатолий Ожегов ро-
дился 14 сентября 1946
года в Губахе.

Р а б о ч у ю б и о г р а -
фию начал слесарем на
Кизеловской ГРЭС №3
имени С М . К и р о в а .

В 1 9 6 6 году посту-
пил в Пермский поли-
технический институт,
на химфак. После ус-
пешного окончания его
вернулся в Губаху и вот
у ж е б о л е е четверти
века работает на одном
и том же предприятии.
Завод меняет назва-
ния, а Ожегов остается
Ожеговым: волевым,
толковым, немногос-
ловным и очень орга-
низованным челове-
ком.

Начинал начальни-
ком смены. Потом воз-
главлял о т д е л е н и е ,
цех. В 33 года стал сек-
ретарем парткома Гу-
бахинского химзавода.
Д а ж е п о н ы н е ш н и м
временам с их модой
на шибко молодых ру-
ководителей это впе-
чатляет. Т е м более,

если вспом-
нить, с какой
тщательнос-
тью в те вре-
мена подби-
рались кадры.
Принято было
считать, что
человек сна-
чала должен
ч т о - т о н а -
учиться д е -
лать. За одни
о б е щ а н и я ,
к а к мы по-
мним, власть
не давали.

Но мы по-
мним и то, что
секретари за-
водских парт-
комов прями-
к о м ш л и в
райком и да-
лее, со всеми
остановками.
П а р т и й н ы м
лидером Ана-
толий Ивано-
вич был от-
менным, а вот
партаппарат-
ч и к о м - ника-
к и м . Х о т е -
лось ему ж и -
вого, произ-
водственного

поручается, он всегда
попадает в успешный
результат. 100-процен-
тно!

Не раз Анатолий Ива-
нович избирался депу-
татом горсовета. А в
1 9 9 0 году он стал на-
родным депутатом Рос-
сии. И благодаря этому

ластныезаконы прини-
мать, налаживать жизнь
по-умному, хозяйски, с
заботой не только о
себе, но и о детях, вну-
ках.

Т е п е р ь н а м н у ж е н
Т о л ь к о О ж е г о в :
З а к о н ж е л е з н ы й -
Д а ё ш ь ж и з н ь !

дела. Желание осуще-
ствилось: Ожегов стал
главным и н ж е н е р о м
химзавода. Это было в
8 3 - м , а в 1 9 8 4 в строй
вступил гигант мировой
х и м и и , к р у п н е й ш и й
комплекс по производ-
ству метанола.

С 1 9 8 5 года Анато-
лий Ожегов - гендирек-
тор. У химиков есть тер-
мин: «полное попада-
ние в анализ». Ну, все
равно что в «десятку».
Так вот, какое бы дело
Анатолию Ожегову ни

сделал много полезно-
го для своего края

Сегодня в Губахинс-
кой городской Д у м е
нет, пожалуй, более
активного и полезного
депутата, чем Ожегов.

Но и Губаха, и Кизел
нуждаются сегодня в
надежном защитнике
своих интересов в З а -
конодательном Собра-
нии области.

П о х о ж е , з е м л я к и ,
нам от Москвы толко-
вых законов не дож-
даться. Надо свои, об-

Повторяю: для меня
политика - это возмож-
ность изменить эконо-
мическую ситуацию в
нашем округе в пользу
людей.

Самые нужные зако-
ны не принимаются, а
Госдума занимается по-
литическими разборка-

Там от них толку не
дождаться. Есть у нас
областное З а к о н о д а -
тельное Собрание. Мы
можем все необходимые
нашему краю законы
принимать самостоя-
тельно. Когда я говорю:
«Нужные нам законы», я
подразумеваю законы,
облегчающие жизнь каж-
дого человека.

В прошлый раз, в
1994 году, производ-
ственники не выдвига-
лись в депутаты в необ-
ходимом количестве. И
вот результат - банкиры
и предприниматели на-
принимали для себя
льгот, а депутаты-«гума-
нитарии» — врачи и учи-
теля, — при всем нашем
к ним уважении не доби-
лись увеличения доли
расходов бюджета на
социальные программы.

ИЗ НИЧЕГО НИЧЕГО
НЕВОЗНИКАЕТ

Чтобы у школ и боль-
ниц были деньги, надо,
чтобы работало произ-
водство. Вот интересы
производства я и иду за-
щищать.

ИДУ В
ЗАКОНОДАТЕЛЬНУЮ

ВЛАСТЬ,
ЧТОБЫ ДОБИТЬСЯ:

В ОБЛАСТИ
ПРОИЗВОДСТВА

Кормильцы области -
предприятия, работающие
на экспорт. Нужно снизить
тарифы, создать льготное
налогообложение для пред-
приятий, работающих на эк-

спорт. Работающих, а не
выкачивающих природное
сырье. Необходимо при-
влечь дополнительные
средства для развития про-
изводства. Только за счет
областного бюджета зада-
чу не решить. Необходимо
принять Закон Пермской
области «О привлечении и
защите инвесторов».

Это - важнейшая задача
в комплексе проблем, кото-
рую я называю Стратегией
Социально-экономического
Развития Области. Сегод-
ня стратегии нет, а есть так-
тические шараханья из сто-
роны в сторону. А ведь толь-
ко тогда имеет смысл идти,
когда знаешь - куда.

Мы - энергопроизводя-
щая, энергоэкспортирую-
щая, нефтедобывающая,
газо- и нефтеперерабаты-
вающая область. Что мы с
этого имеем? Ноль. У нас
региональные налоги с
оборота газа собираются
отобрать в пользу Москвы,
а это 160 миллиардов в
год. Я этого допустить не
могу. И добьюсь в рамках
производственного лобби
в Законодательном Собра-
нии мер по прижатию ес-
тественных монополий.
Нашу нефть качают - нам и
налоги. Законодательное
Собрание может в рамках
своих полномочий поло-
жить руку на задвижку.
Одновременно надо добы-
вать своими силами попут-
ный газ. Это сразу удеше-
вит расходы в промышлен-
ности.

Наш дом -не «Газпром»,
а земля Прикамья — Губахи
и Кизела. Нам чужого не
надо, но и свое за бесценок
мы больше не отдадим.

Довольно фантиков вме-
сто денег: я против вексе-
лей, они порождают увели-
чение цен до 40 процентов.
А по минимуму - до 20-25.
Почему мы должны платить,
в конечном счете, за бухан-
ку хлеба, литр солярки на
четверть больше?

МАЛОМУ БИЗНЕСУ -
НОРМАЛЬНОЕ МЕСТО.

Я - за развитие пред-
принимательской инициа-
тивы граждан. Но сегодня
мелкий и средний предпри-
ниматель не сможет выжить,
если будет честно соблю-
дать налоговое законода-
тельство.

Президент и его коман-
да стремятся к тому, чтобы
новый Налоговый кодекс
был принят в их редакции.
Я вам говорю, как гене-
ральный директор един-
ственного по-настоящему
выжившего в этих диких
условиях предприятия об-
ласти: такой Налоговый
кодекс - гибель производ-
ства. Законодательное
Собрание области долж-
но использовать все свои
силы, чтобы он не про-
шел. Мы можем это сде-
лать, если в Собрание бу-
дут избраны производ-
ственники, а не посланцы
жульнического бизнеса,
которому, по большому
счету, все равно: он от
налогов бегает.

ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ
Маленький пирог на

большие куски, чтобы всем
хватило, не разрежешь.
Надо найти способы уве-
личивать бюджет, а не пе-
рекраивать его.

- Областных программ
придумано - море. Я счи-
таю, что все эти програм-
мы нужно сократить, что-
бы выполнить главную:
максимально финансиро-
вать реструктуризацию
Кизеловского угольного
бассейна. Остальные как-
нибудь, но проживут. Кро-
ме того, став депутатом,
я немедленно потребую,
чтобы областная прокура-
тура выяснила: куда идут
федеральные деньги, вы-
деленные на эту програм1

му. Есть основания ду-
мать, что они до Кизела
не доходят, что их просто
разворовывают.

ОСОБАЯ ЗАДАЧА:
Я считаю, что прежде

всего предприятия долж-
ны платить налоги в мест-
ный бюджет.

Если бы сегодня так
обстояли дела, «Мета-
фракс» способен был бы
решить почти все задачи
городского бюджета Губа-
хи. Пока мы наполняем его
только на 80 процентов. Я
вообще считаю, что Губаха
и Кизел совместно должны
решать свои проблемы: в
интересах Кизела и не в
ущерб Губахе.

ЗАРПЛАТА ВРАЧЕЙ
И ПЕДАГОГОВ

Это - защищенная ста-
тья бюджета. Закон. Какие
тут программы? Тут нужны
прокурор и инициатива де-
путата. Можете мне верить:
добьюсь большей самосто-
ятельности местных бюдже-
тов, контроля за выплатой
дотаций и субвенций - и
долгов по зарплате не бу-
дет впредь никогда. Я счи-
таю: область обязательств
не выполняет, значит, не сто-
ит перечислять ей налоги,
пока все ее долги мы сами и
не погасим. Вот сколько нам
должны, столько и удержим!

ПОМОЩЬ ТОЛЬКО ТЕМ,
КТО В НЕЙ

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО
НУЖДАЕТСЯ

Социальная помощь
должна быть только адрес-
ной. Ее должны получать
только те, кто сам о себе
позаботиться не может. Что-
бы определить адреса по-
мощи, нужен реальный, зак-
репленный Законом облас-
ти прожиточный минимум.
Пока его для нас устанавли-
вает центральная власть. И
вот, пожалуйста: сообщено,
что мы - шестые по уровню
жизни в России. Взять бы
этого информатора, да по-
селить в Кизеле на недель-
ку. Чтобы служба медом не
казалась.

(Окончание на стр.4)



(Окончание.
Начало на стр.3)

ЖИЛИЩНО-КОММУ-
НАЛЬНАЯ РЕФОРМА

Президент отдал ее на
откуп территориям.Чинов-
ник всегда стремится ре-
шить проблему за счет на-
селения. Пример: в Кизе-
ле, квартплата увеличена.

только по сравнению с Ев-
ропой - они в 2-3 раза
меньше, чем в Таджикис-
тане, Узбекистане, Украи-
не и Белоруссии.

Требуется направлять
большую часть акцизов на
алкоголь и табак, опреде-
ленный процент налога на
имущество в развитие
здравоохранения и народ-

Российской Федерации, я
поставил перед Правитель-
ством России и, в частно-
сти, перед Министерством
экономики РФ вопрос о не-
обходимости в срочном по-
рядке разработать схему
развития и размещения
производительных сил в
Пермской области с уче-
том вопроса будущего тру-

маш» 2 тысячи рабочих
мест, нужно для этого 24
млрд.рублей инвестиций
- надо добиться их полу-
чения из федерального
бюджета. Есть возмож-
ность создать новые ра-
бочие места на молокоза-
воде в Кизеле, на хлебо-
заводах в Губахе и том же
Кизеле - надо добивать-

ся их включения в
Федеральную про-
грамму реструкту-
ризации Кизелов-
ского бассейна.

Но г л а в н о е ,
пока в шахтерских
п о с е л к а х живут
люди, которые не
имеют возможнос-
ти сменить место
жительства,эти по-
селки должны фи-
нансироваться по
полной программе и
быть обеспеченны-
ми коммунальными
услугами.

ПРАВОПОРЯДОК
Считаю своим

долгом содейство-
вать принятию За-
конодательным Со-
бранием области
пакета региональ-
ных законов, на-
правленных на уси-
ление и совершен-
ствование работы
правоохранитель-
ных органов При-

камья, на достаточное их
финансирование.

Считаю очень важным
не только по заслугам на-
казывать преступников,
но защищать законные
права граждан, включая
тех, кто в свое время был
необоснованно репресси-
рован.

* * *
Это - основа, костяк

первой части моей пред-
выборной программы.
Вторая часть будет со-
ставлена из ваших, ува-
жаемые избиратели, ре-
альных пожеланий и на-
казов.

Я готов защищать ин-
тересы города в Законо-
дательном Собрании об-
ласти, с достоинством и
честью выполнить свой
долг перед вами. На на-
шей древней земле жи-
вут наши дети. Я с вами
и я для вас.

Считаю: эту реформу нуж-
но проводить только по об-
ластному Закону. В ближай-
шее время следует запре-
тить проведение жилищ-
но-коммунальной рефор-
мы. Сначала - реформа
зарплаты, нормальное на-
логообложение, потом - ре-
форма квартплаты.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ И
НАРОДНОЕ

ОБРАЗОВАНИЕ
Их сегодняшнее поло-

жение можно охарактери-
зовать одной фразой:
«равнодушие, граничащее
с преступлением».

То, что происходит в
стране, приводит в шок
даже профессионалов, лю-
дей, знающих истинное по-
ложение дел. Общие рас-
ходы Российского государ-
ства на здравоохранение
и народное образование
несопоставимо малы не

ного образования, на дос-
таточное их финансирова-
ние.

Рассмотреть на уровне
Законодательного Собра-
ния области и такое пред-
ложение - не перечислять
администрациям городов,
районов(где нет проблем
со сбором средств ОМС)
платежи за неработающее
население, а оплачивать
медицинскую помощь де-
тям, инвалидам,пенсионе-
рам напрямую, а больни-
цам — из местных бюдже-
тов. Тогда лечебные учреж-
дения не будут ждать, пока
эти средства будут кру-
титься в коммерческих
структурах: они напрямую
будут поступать к ним.

СУДЬБА ШАХТЕРСКИХ
ПОСЕЛКОВ ГУБАХИ И

КИЗЕЛА
В 1991 году, будучи

народным д е п у т а т о м

доустройства работников
закрывающихся шахт.

Наши д е п у т а т с к и е
полномочия были сокра-
щены практически на 2,5
года, и я не смог продол-
жить начатую работу. Те-
перь регион поставлен
перед фактом, что прак-
тически ничего не успели
сделать по трудоустрой-
ству шахтеров. Прави-
тельство не аннулирова-
ло прежние шахтерские
долги, не говоря уже о фи-
н а н с и р о в а н и и с о ц и -
альных программ.

В этих условиях надо
отдать людям то, что им
должно государство за по-
терю рабочего места с
учетом решения жилищ-
ного вопроса и предоста-
вить им возможность са-
мим решать свою даль-
нейшую судьбу.

Есть возможность со-
здать на заводе «Ремдор-

1. Обелиск героям гражданской войны. Установ-
лен на площади Борцов революции. На обелиске
- надпись: «Вечная слава героям гражданской
войны Деменеву и Потапову, расстрелянным бе-
логвардейцами в 1918 году».
Декабрь 1018 года. Колчаковцы приблизились к
Губахе. Красногвардейцы М.В.Деменев и
М .А.Потапов ушли на разведку в район поселка
Мальцевка. Там они были схвачены и зверски
убиты. Потапов был электрослесарем на шахте
(позднее - имени М.И.Калинина), а Деменев -
рабочим на углевыжигательных печах. Их имена-
ми названы улицы в Губахе.
2. Памятник губахинцам, участникам Великой
Отечественной войны. Установлен в сквере Двор-
ца культуры «Энергетик» в 1970 году.

ПАМЯТНИКИ
ГУБАХИ

3. Памятник воинам, умершим от ран в госпитале.
Установлен в поселке Верхняя Губаха в 1945
году.
4. Памятная стела. Установлена в поселке Ниж-
няя Губаха в 1967 году у здания управления
коксохимического завода. На стеле- мемориаль-
ная доска с Указом Президиума Верховного
Совета СССР о награждении завода орденом
Ленина.
5. Мемориальная доска. Установлена на главном
корпусе Кизеловской ГРЭС имени С.М.Кирова
18 декабря 1970 года. Посвящена 50-летию плана
ГОЭЛРО.
Мемориальная доска на проходной ГРЭС в 1965
году. Посвящена работникам ГРЭС, погибшим в
Великой Отечественной войне.
7. Мемориальная доска. Установлена в поселке

Верхняя Губа-
ха на здании
трикотажной
фабрики. По-
священа работ-
никам фабрики,
погибшим в
Великой Отече-
ственной войне.
8. Мемориаль-
ная доска. Ус-
тановлена в по-
селке Угле-
уральский на
здании управле-
ния шахты
«Центральная».
Посвящена ра-
ботинкам шах-
ты, погибшим в
Великой Отече-
ственной войне.

1760 г. — Родился Моисей Иванович Югов,
первооткрыватель каменного угля в
Кизеловском бассейне.

1788 г. — Основание Кизеловского чугу-
ноплавильного завода.

Конец — Начало добычи железной руды и
XVIII в. углежжения в Губахе.

22 августа — Родился горный инженер А.Крас-
1853 г. нопольский, исследователь Кизелов-

ского каменноугольного бассейна.
20 февраля — Советская власть национализиро-

1918 г. вала Кизеловский горный округ.
17 июля ~" Пущена Кизеловская ГРЭС в
1924 г, Губахе, первая на Урале и третья в

стране станция, построенная по пла-
ну ГОЭЛРО.

Декабрь — Пришахтеим.М.КалишшавГуба-
1928 г. хе начала работать первая на Урале

пробная батарея коксовых печей.
5 декабря — Губахинский коксохимический

1936 г. завод выдал первый кокс.
Декабрь — Пущена первая очередь Губахин-
1954 г. ского химического завода.

11 апреля — Сдана в эксплуатацию угольная
1959 г. шахта «Скальная-2» в Кизеловском

бассейне.
Ноябрь — Коллектив Губахинского хими-
1959 г. ческого завода освоил производ-

ство метанола - синтетического ме-
тилового спирта.

Декабрь — Пущена вторая очередь Губахин-
1959 г. ского химического завода.

8 декабря - Комплекс "Метанол-750" на
1984 г. Губахинском химзаводе выведен на

проектную мощность.
Подготовил В. АРДАШОВ



М-750 - наша история. Совсем недав-
няя, ведь я 20 лет не прошло с тех пор, как
был заложен -«Метанол", Я хочу вместе с
моими избирателями вспомнить то время.
Потому что верю: то чувство гордости за
свой труд, свою Родину, то счастье, кото-
рые мы испытали, когда комплекс вышел на
проектную мощность, снова вернется к нам,
Мы не можем без этих чувств жить, такими
нас Россия родила.

Будем жить, победим наперекор всему!
Слово даю.
Анатолий Ожегов.
P.S. Спасибо всем, кто предоставил эти.

материалы.

Строительство и
монтаж оборудования
велись одновременно
на всех террасах, на
десятках различных
объектов»

И вот он построен, крупнейший в мире
комплекс по производству метанола. 22
сентября 1984 года здесь был получен
метанол-сырец, а через два дня конеч-
ный продукт - метанол-ректификат.

Заслуженный строитель РСФСР
М.Ф.Рябова (вторая слева) и кавалер ордена
Трудового Красного Знамени Г.Ф.Гурьянова
(вторая справа) среди рабочих Магнитогорс-
кого управления треста Уралтеплоизоляция.

С л е с а р и - м о н т а ж н и к и
Ф. Кашафутдинова - одна из
лучших бригад Кизеловского
монтажного управления
Уралметаллургомонтажа.

Много сил отдали но-
в о м у п р о и з в о д с т в у
" М - 7 5 0 " коллектив хими-
ческого завода, его руко-
водители.

На снимке 1 9 8 4 (слева
н а п р а в о ) : д и р е к т о р
В.Н.Махлай, главный ин-
женер завода Д. И .Ожегов
и н а ч а л ь н и к М - 7 5 0
В.Ф.Герцен.

Днем и ночью, в четком ритме
работает "Метафракс".





Это, конечно, агитация. Но она основана не на
пустых призывах, а на глубоком знании, на много-
летнем сотрудничестве с Анатолием Ивановичем
Ожеговым. У нас достаточно кандидатов, чтобы
выбирать. Обратите внимание, уважаемые това-
рищи избиратели: наш округ попал в сферу интере-
сов большого пермского бизнеса. В Перми - 15
округов. Но почему-то пермские бизнесмены рину-

лись в глубинку. А народ у нас в Кизеле и Губахе с
юмором. Вот и сложили забавную частушку:

А на что нам, мужики,
Депутаты-пермяки?
Честно признаемся, в первой строчке немного

другие слова вместо "а на что". Но не все в
народном языке пригодно для печати. Народ - он
выражений не выбирает...

Т.П.Кузовлева, мать
троих детей:

- Я и мои подруги по
работе считаем, что лучшим
нашим представителем в За-
конодательном Собрании
области будет Анатолий Ива-
нович Ожегов. Благодаря
ему наше предприятие суме-
ло сохранить трудовой кол-

лектив, регулярно выдает
зарплату, даже на детей по-
собия выплачивает своевре-
менно.

Анатолий Иванович в раз-
ные годы был депутатом го-
родского Совета, народным
депутатом России и ныне
является депутатом Губахин-
ской городской Думы. Ду-

маю, что этот огромный опыт
законодательной работы бе-
зусловно поможет ему уме-
ло отстаивать интересы на-
шего региона в ЗСО. Анато-
лий Иванович хорошо пред-
ставляет, что нужно челове-
ку. Это замети о по тому, как
содержится заводской посе-
лок Северный, как органи-

зуется досуг трудящихся. Он
постоянно помогает рабочим.
Дома спорта, горнолыжные'
базы, турбазы «Южная» в
Сочи, турбазы на Широко-
вском водохранилище и дру-
гих социально-культурных
объектов.

Умение до конца дово-
дить начатое и задуманное во
благо людей - вот главный
принцип в деятельности
А.И.Ожегова.

Г.А.Шульгин, вете-
ран «Метафракса»:

- Многие из тех, кого
'сегодня называют «новыми
русскими», буквально рвут-
ся в Законодательное Собра-
ние области. Немало и брат-
вы желает получить туда ман-
дат. И это понятно - депутат
ЗСО закрепляет свое поло-

'жение собственника и пред-
'принимателя, получает дос-
туп к влиянию на крупные
денежные потоки.

Буду говорить прямо: в
нынешнем составе ЗСО очень
мало депутатов-хозяйствен-
ных руководителей. В итоге
- эффективность его работы

Показалась низкой. И это впол-
Не объяснимо: именно руко-
водители крупных производ-
ственных коллективов, как
правило, лучше всех пред-
ставляют повседневные нуж-
ды и заботы тружеников.
видят проблемы регионов в
комплексе. Разумеется, это

мое мнение, но уверен, его
разделят многие. Отдавая
свой голос за Анатолия Ива-
новича Ожегова - крупного
бизнесмена и промышленни-
ка, законодателя с огромным
опытом работы в системах
городской и российской вла-
сти, избиратель тем самым
выдает вотум доверия чело-
веку, способному професси-
онально грамотно встать на
защиту интересов своих из-

мы внедрили ультразвуко-
вую диагностику и литотрип-
сию. Это сразу вывело нашу
больницу на ведущие пози-
ции в крае. Если оценивать
вклад «Метафракса» в раз-
витие городского здравоох-
ранения, то счет идет на сот-
ни тысяч долларов.

Такие люди должны быть
востребованы Законодатель-
ным Собранием области.
Только тот, кто может, кто

Более того, он видит пер-
спективу, умело работает на
нее, подобрав команду про-
фессионалов и единомыш-
ленников не по принципу
личной преданности, а по
деловым качествам. Его со-
бранность, чувство ответ-
ственности и за «Метафракс»,
и за город — черты человека,
способного совершить много
полезного и доброго на бла-
го своей малой Родины.

осваивает новые техноло-
гии. А это - дополнитель-
ные рабочие места, заслон
растущей безработице.

Так что, из всех канди-
датов в депутаты Законода-
тельного Собрания области
по нашему избирательному
округу №22 более подходя-
щего кандидата, чем
А.И.Ожегов, я не вижу.

Уверен, что став депу-
татом, наш земляк и руково-

•V. • -

бирателей. Ну а свое умение
делать эту тяжелую работу
во имя жизненных интересов
людей А.И.Ожегов убеди-
тельно показал за 12 лет
пребывания на посту гене-
рального директора «Мета-
фракса».

А.М.Крупнин, глав-
ный врач Губахинской

больницы №5:
'- Более 20 лет знаю Ана-

толия Ивановича Ожегова.
Что в нем привлекает прежде
всего? Он быстро схватыва-
ет новое, сразу вникает в
суть и тут же реагирует -
положительно или отрица-
тельно. С таким человеком
приятно вести дела. Поэтому
и в деловом мире он пользу-
ется авторитетом. Анатолий
Иванович много помогает
здравоохранению и, в пер-
вую очередь, в приобретении
медтехники. Благодаря ему

хочет решать наши много-
численные проблемы, дол-
жен быть нашим представи -
телем в областном законода- |
тельном органе. Таким кан-
дидатом в депутаты по изби-
рательному округу №22 я
вижу только Анатолия Ива-
новича Ожегова.

К.А.Мануйлова,
учительница:

— Есть у англичан хоро-
шая поговорка: «Прежде чем
прыгнуть - оглянись кру-
гом». Много лет знаю Анато-
лия Ивановича и потому могу
твердо сказать — да, он все-
гда готов «прыгнуть», но
прежде трезвой профессио-
нально оценит ситуацию. Воз-
можно, это его качество и
позволило сохранить работа-
ющим предприятие, на кото-
ром держится Губаха, приум-
ножить его славу и автори-
тет.

Н.Х.Рудь ветеран
Великой Отечествен-
ной войны:

— Даже страшно пред-
ставить, что сегодня ожида-
ло бы всех нас, губахинцев,
особенно ветеранов и работ-
ников социальной сферы, не
будь такого мощного, ста-
бильно работающего пред-
приятия, как «Метафракс».
Потому что именно он в ос-
новном наполняет наш го-
родской бюджет. И делает
это настолько успешно, что
многие города нам завидуют.

Знаю, что вот уже 12
лет предприятием руково-
дит зрелый и грамотный
губахинец - Анатолий Ива-
нович Ожегов. В сложней-
ших кризисных условиях
«Метафракс» выстоял, не
растерял потребителей сво-
ей продукции. Он увеличи-
вает объемы производства,

Дитель ведущего в регионе
предприятия Анатолий Ива-
нови ч Ожегов будет дос-
тойно отстаивать не только
хозяйственные, но и поли-
тические, социальные инте-
ресы Губахи и Кизела.

Дмитрий Воробьев,
студент:

— Анатолий Иванович
Ожегов для нас, технарей,
— достойный пример для
подражания. У него можно
учиться инженерной смело-
сти, хозяйственной предпри-
имчивости, умению руково-
дить людьми. Подкупаете
нем то, что он ставит перед
собой реальные задачи и
вкладывает в их решение
ровно столько сил,сколько
требуется.

Известно, как много пред-
приятий за последние годы
скатилось с прежних позиций
или просто пошло ко дну. Есть
такие, к сожалению, и в нашей
Губахе. В отличие от них «Ме-
тафракс» нетолько выжил, но
и процветает. Кто-то может
подумать, что все дело в везе-
нии или в каких-то там льго-
тах. Нет, просто руководит
этим предприятием Ожегов.
И уже этим все сказано.

Проблем хватает и у
него. Взять, хотя бы, на

(Окончание на стр.13)



(Окончание.
Начало на стр. 10, 11)

порядок подорожавшие пе-
ревозки продукции и став-

ший прямо-таки золотым
природный газ - основное
сырье. Иной раз кажется,
выгоднее остановить завод и
молить Москву о помощи,
как нередко и поступают иные
директора. Однако Анатолий

Иванович умеет держать удар.
Со своей командой профес-
сионалов он не только удер-
жал завоеванную высоту, но

и взял новые рубежи.
Недаром ОАО «Мета-

фракс» достойно представ-
ляет на мировом рынке хими-
ческую промышленность
России, а сам Анатолий Ива-
нович Ожегов хорошо изве-
стен на Западе как один из
наиболее авторитетных пред-
прннимателей. Да и в своем
городе, Прикамье он - весь-

ма уважаем. Все больше людей
понимают, что благополучие

социальной сферы в Губахе
во многом зависит от того,
как будут работать «Мета-
фраке» и его генеральный
директор Анатолий Ивано-
вич Ожегов.

Очень жаль, что будучи
губахинцем, не смогу отдать
свой голос за него, так как
учусь в Пермском техничес-
ком университете. Студен-

|ческий привет из Перми, зем-
I ляки!

В.Н.Мурсалимов,
директор шахты «На-

борная»:
— Убежден, многие шах-

ты закрылись только пото-
му, что руководители отка-
зались бороться за их суще-
ствование. Я не потерял на-
дежду. Верю - мы выживем,
нас поддержат шахтеры. Рас-

считываю и на крепкое плечо

своих деловых партнеров,
которые поймут и выручат.

Рад, что с генеральным
директором ОАО «Мета-
фракс» А.И.Ожеговыму нас
крепкие деловые связи. Не
было случая, чтобы Ожегов
отказался помочь. Одно его
слово значит для меня боль-
ше, чем любой официальный
договор. Бывают экстренные
ситуации, когда, например,
необходимо срочно проплатить
тить определенную сумму
в этом случае я знаю, к кому
обратиться. Бывает, что и
«Метафраксу» необходимо
специфическое оборудование
или материалы. И Анатолий
Иванович уверен, что в этом
случае он может на меня
рассчитывать. И если наши
отношения будут складывать-
ся подобным образом и
впредь, думаю нашей шахте
будет легче выжить. По край-
ней мере я буду делать для
этого все возможное.

Мы разделяем
точку зрения уважа-
емых граждан на-
шего округа: Ана-
толий Ожегов с че-
стью выполнит
нашу волю, отсто
ит интересы наше-
го края.

14 декабря отме-
тим фамилию Оже-
гова в избиратель-
ном бюллетене.

Отличный ло-
зунг у Анатолия
Ивановича, тот, что
нужен:

ДАЕШЬ
ЖИЗНЬ!






